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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

Весна наполняет сердца теплом и 
вдохновением. Это прекрасное вре-
мя, когда хочется оглянуться назад, 
бережно собрать яркие моменты 
прошедших месяцев и с радостью 
определить новые цели, открываю-
щие перед нами удивительные гори-
зонты будущих свершений!

Темой номера стал большой 
праздник – 80-летие Великой Побе-
ды. По всей стране прошли яркие па-
рады, где россияне почтили память 
погибших воинов и поблагодарили 
ветеранов за героизм и стойкость в 
страшных боях. Наш долг – помнить 
подвиг предков и ценить ясное небо 

над головой. В Красноярском ГАУ состоялся диктант Победы, митинг и 
викторины, посвящённые Великой Отечественной войне. Как это было, 
смотрите в фоторепортаже.

В университете прошла ежегодная спартакиада «Верим в село! Гордим-
ся Россией!», где встретились лучшие спортсмены аграрного университе-
та и показали свою силу духа, подготовку и выносливость. Каждый из них 
месяцами готовился к соревнованиям, чтобы завоевать желанный кубок. 
Кто стал победителем, читайте в выпуске.

В постоянных рубриках нашего журнала «Личный опыт», «Молодой учё-
ный», «Гордость вуза» и «Спортсмен месяца» вы встретите рассказы о вы-
дающихся студентах, выпускниках и преподавателях Красноярского ГАУ.

Об этом и многом другом читайте в нашем выпуске.

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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Ещё больше вакансий по ссылке в QR-коде.

По всем вопросам обращайтесь в Центр практического     
обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, 
каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»: 
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»: 
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»: 
Агроном.
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»: 
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• ООО «Малтат», ООО «Руслов»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГКФХ Зубарева Н. В.:
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, экологи, 

ветеринарно-санитарные эксперты, инженеры-механики, ин-
женеры-электрики, экономисты.

• АО «Тайнинское»: 
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.
• ООО «Аквабона»: 
Менеджер ПТО.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; птицефабрика «Бархатовская»; ЗАО 
«Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; ГК(Ф)Х 
Зубарева Н. В.; ИП Зубарев А. М., колбасный цех; ООО «Чистополь-
ские нивы»; АО «Искра», ООО «Агрофирма «Учумская».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», «Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильём, питанием.

В каждом институте Красноярского ГАУ за более подробной ин-
формацией студенты могут лично обратиться к заместителям дирек-
торов по практико-ориентированному обучению и трудоустройству, 
а также в Центр практического обучения и трудоустройства Красно-
ярского ГАУ: пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел.: 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Сельхозтоваропроизводителям края возмещают
затраты на подготовку специалистов

Андрей Гриценко окончил Красноярский 
государственный аграрный университет в 
2024 году, работает агрономом в ОАО «Тюль-
ковское» Балахтинского района. Рассказы-
вает, что о возможности целевого обучения 
узнал ещё в школе. Уже тогда он планировал 
связать свою профессию с агросферой. «Ос-
новные преимущества целевого обучения – 
поступление в университет вне конкурса и 
стипендия. Познавать азы работы начинаешь сразу после первого кур-
са, когда приходишь на практику. Работа интересная, постоянно узнаёшь 
что-то новое. Я доволен своим выбором», – отмечает Андрей Гриценко.

Интернет-портал «Красраб», 

15 апреля

Наталья Капустинская избрана
главой Енисейского района

Руководить Енисейским районом будет На-
талья Капустинская. За неё проголосовали все 
присутствующие на сессии народные избран-
ники. Наталья Капустинская родилась в 1981 г. 
в Сорске (Республика Хакасия). Окончила 
Красноярский государственный аграрный уни-

верситет. В 2007 г. заняла должность ведущего специалиста в отделе 
по вопросам сельского хозяйства администрации Енисейского района. 
В сентябре 2015 г. назначена заместителем главы Енисейского района.

Интернет-издание «Деловой квартал», 17 апреля

Российские вузы 
представлены 

на образовательной 
выставке в Ташкенте
Три десятка российских ву-

зов представлено на выстав-
ке «Образование и профессия» в 
Ташкенте. Среди них Краснояр-
ский государственный аграрный 
университет и Самарский уни-
верситет им. Королёва. Работа 
масштабного форума стартова-
ла 21 апреля. Среди его участни-
ков более сотни университетов. 
О своих образовательных воз-
можностях рассказывают пред-
ставители вузов из Белоруссии, 
Азербайджана, Турции, ОАЭ, Ка-
нады, Южной Кореи. 

Информпортал

«Русский мир»,

22 апреля

Компания «Сибагро» приняла
участие в «Кадровом форуме»

В Красноярском государственном аграрном 
университете прошёл кадровый форум «Неделя 
трудоустройства», в рамках которого студенты по-
знакомились с потенциальными работодателями и 
перспективами карьеры в агропромышленном сек-
торе. В этом году одним из ключевых участников 
стала компания «Сибагро» – один из ведущих рабо-
тодателей в сфере сельского хозяйства региона. Го-
стями вуза стали сразу два предприятия, входящих 
в «Сибагро»: красноярский свинокомплекс в Боль-
шемуртинском районе и растениеводческое пред-
приятие в Назарово.

Информационное агентство

«Запад24», 17 апреля
Лучшие «хвостатые навигаторы» 

живут в Красноярске
В Красноярской краевой специальной библиоте-

ке прошёл краевой конкурс владельцев собак-про-
водников «Хвостатый навигатор». Оценочные баллы 
каждой паре выставляло жюри в составе ветерина-
ра клиники «Вита» Красноярского государственного 
аграрного университета Валентины Ивановны Ми-
наковой, президента федерации кинологического 
спорта Красноярского края Ульяны Вячеславовны 
Кокшаровой, инструктора-методиста 2-й категории 
Российской школы подготовки собак-проводников 
ВОС Александры Николаевны Иванюк. 

Интернет-портал

«Красраб»,

26 апреля
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На поддержку производства картофеля и овощей 
в Красноярье выделено более 35 млн рублей

Краевым аграриям в преддверии посевной возместят часть затрат на производство картофеля и ово-
щей и агротехнологические работы. В Минсельхозе края подведены итоги отборов получателей субси-
дий по этому направлению. Деньги получат 38 сельхозтоваропроизводителей, включая индивидуальных 
предпринимателей и фермерские хозяйства. Более 10,2 млн рублей выделено на погектарную поддерж-
ку. Субсидии на поддержку производства картофеля и овощей открытого грунта в общей сумме составили 
18,6 млн рублей. К началу мая средства должны поступить на счета аграриев.

«Запланированная посевная площадь картофеля в этом году – 28,6 тыс. га, в организованном секто-
ре планируется посадка 6,2 тыс. га, это соответствует уровню прошлого года. Но, понимая конъюнкту-
ру на рынке, некоторые сельхозтоваропроизводители уже сейчас сообщают о планах увеличить посевную 

площадь картофеля. Это перспек-
тивное направление. В крае ведет-
ся комплексная работа, начиная от 
приобретения специальных машин и 
оборудования до реализации круп-
ных инвестиционных проектов», – от-
метил министр сельского хозяйства 
края Илья Александрович Васильев.

Всего на поддержку производства 
картофеля и овощей в крае в этом 
году предусмотрено более 35 млн 
рублей из бюджетов разных уровней. 
По федеральному проекту «Развитие 
овощеводства и картофелеводства» 
с 2023 года выделяются средства на 
элитное семеноводство, увеличе-

ние объёма производства картофеля и овощей в открытом грунте, агротехнологические работы, которые 
включают приобретение удобрений, средств защиты растений, горюче-смазочных материалов.

Традиционно картофель и овощи в крае выращивают аграрии Берёзовского, Емельяновского, Сухобу-
зимского, Манского, Шушенского, Ермаковского, Ужурского, Боготольского и других районов.

К посадке картофеля аграрии края приступят в мае. Хозяйства края полностью обеспечены семенным 
картофелем. Обеспеченность по овощам составляет 58,9 %. Ежегодно овощеводческие предприятия за-
ключают договоры с поставщиками, и уже к апрелю-маю осуществляются поставки семян. Такая ситуация 
традиционна для овощеводов.

Среди юных аграриев края выбрали
победителей слёта «АгроСтарт»

В Красноярске прошёл краевой агроэкологический слёт «АгроСтарт». Финалисты заочного этапа – 
72 старшеклассника со всего края – собрались для участия в конкурсных состязаниях. В заочном эта-
пе принимали участие 349 человек из 31 образовательного учреждения 19 территорий края.

Мероприятие организовано Красноярским краевым центром «Юннаты» при поддержке мини-
стерства образования Красноярского края. Мероприятие проводится, чтобы познакомить школьни-
ков с перспективными профессиями в сельском хозяйстве, развить практические навыки в области 
агроэкологии.

Конкурсные состязания прошли на базе Красноярского аграрного университета по номинациям: 
«Агрономия», «Животноводство и ветеринария», «Сельскохозяйственные биотехнологии», «Цвето-
водство и ландшафтный дизайн», «Сельскохозяйственное производство и инженерные технологии 
в агропромышленном комплексе». Для участников 
конкурса также была организована экскурсия в уни-
верситете – большинство ребят впервые побывали 
в стенах Красноярского ГАУ. А также в рамках ме-
роприятия прошёл семинар для педагогов на тему 
«Агротехническое образование в школах Краснояр-
ского края».

По итогам конкурсных состязаний выбрали 15 по-
бедителей из Казачинского, Курагинского, Саян-
ского районов, а также ЗАТО п. Солнечный и города 
Красноярска. Ребята будут представлять Краснояр-
ский край на Всероссийском слёте агроклассов и 
агроэкологических объединений «АгроСтарт». Все-
российский слёт пройдёт в одном из субъектов Рос-
сийской Федерации при поддержке Министерства 
сельского хозяйства РФ и АО «Россельхозбанк» в 
июле 2025 года.
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Поэзия без границ
В Красноярском ГАУ состоялся VIII 

Международный конкурс «Поэзия без гра-
ниц». В нём приняли участие 66 человек.

Основной темой конкурса стало 
80-летие Великой Победы. Множество 
стихов было посвящено войне, Победе 
и подвигам наших соотечественников. 
Также в конкурсе поучаствовали студен-
ты из Монголии, Таджикистана и Китая. 
Они прочитали великие стихотворения 
русских классиков и фронтовых поэтов. 

В жюри вошли представители Крас-
ноярского ГАУ, «Дома искусств» и ре-
гионального представительства Союза 
российских писателей. Они высоко оце-
нили таланты наших студентов и награди-
ли победителей фирменными подарками.

Все юристы на форум!   
Студенты Юридического института приняли участие в научно-практическом форуме «Преступле-

ния немецко-фашистских захватчиков и их пособников в 1941–1945 гг.». Он прошёл в прокуратуре 
Красноярского края.

В рамках форума студенты и специалисты об-
суждали вопросы, связанные с юридической ква-
лификацией преступлений нацистского режима, 
историческими аспектами военных преступле-
ний и их современной правовой оценкой. Они по-
слушали доклады ведущих экспертов в области 
международного права, проанализировали мате-
риалы Нюрнбергского процесса и обсудили роли 
правоохранительных и судебных органов в уста-
новлении исторической справедливости.

– Больше всего мне запомнился доклад одно-
го из служителей юстиции о поселении Диксон на 
севере края. Нам рассказали о героическом под-
виге маленького отряда ополченцев, которые, не 
боясь смерти, противостояли немецким войскам. 
Для меня это пример невероятной храбрости и 
повод гордиться нашими предками! – отметил 
Леонид Малолыченко, студент третьего курса.

НОВОСТИ КРАСГАУ

На практику в «Сибирскую Ниву»
Дарья Петрова и Максим Кирилов, студенты Института агроэкологических технологий, успешно прошли 

собеседование и попали на обучение в образовательный проект «Весенняя академия «ЭкоНивы». 
В рамках программы учащиеся по-

бывали в ООО «Сибирская Нива». Они 
посетили лекции, семинары по агроно-
мии и агроинженерии, познакомились 
с деятельностью компании и условия-
ми трудоустройства. 

– Для меня проект стал полезным 
опытом, который точно пригодится в 
будущем. «ЭкоНива» – крупнейшее про-
изводство в России, поэтому мне даже не 
верится, что я смогла попасть на произ-
водство и поговорить со специалистами. 
После «Весенней академии «ЭкоНивы» 
серьёзно задумалась о том, чтобы устро-
иться в компанию после выпуска.

По итогу «Весенней академии «Эко-
Нивы» наши студенты получили пригла-
шение на практику и памятные подарки 
от агрохолдинга.
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День Победы
в Красноярском ГАУ

Ежегодно в аграрном университете проходят меро-
приятия, посвящённые Победе в Великой Отечествен-
ной войне. Преподаватели и студенты участвуют в акции 
«Бессмертный полк», викторинах, митингах и возлагают 
цветы к стелам и мемориалам. Красноярский ГАУ  гордит-
ся подвигами наших предков и чтит память погибших сол-
дат и работников тыла.
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«Заниматься наукой в университете –
это расширить границы познания»

Дмитрий Карабухин – молодой учёный и магистрант 
Института инженерных систем и энергетики. На третьем 
курсе он со своими коллегами создал центробежный 
смеситель сыпучих компонентов, который делает одно-
родный и питательный корм для сельскохозяйственных 
животных. В интервью герой рубрики поделился яркими 
воспоминаниями из студенческой жизни, рассказал про 
обучение в магистратуре и любви к инженерии.

– Почему вы решили поступить 
в Красноярский ГАУ?

– Я родился в Тайшете Иркутской 
области. С детства любил разбирать 
и собирать технику, изучать механиз-
мы, ремонтировать их. Меня инте-
ресовали самые разные устройства, 
начиная с простых бытовых прибо-
ров заканчивая велосипедом, на 
котором я любил кататься летом у 
бабушки. Часто вспоминаю, как ча-
сами сидел в гараже и ремонтировал 
своего двухколёсного друга. Нрави-

лось прокачивать его, менять детали 
на более продвинутые, делать ве-
лосипед быстрым, современным и 
уникальным. Так зародилась моя лю-
бовь к инженерии.

Мы с родителями часто бывали в 
Красноярске. Я люблю его достопри-
мечательности и чудесную приро-
ду, поэтому после окончания школы 
в 2020 году целенаправленно искал 
университет в этом городе. Выбор 
пал на Красноярский ГАУ, потому что 
сельскохозяйственная сфера – одна 

из актуальных и престижных в наше 
время. Так поступил в Институт ин-
женерных систем и энергетики на 
«Агроинженерию».

– Как началась ваша научная 
деятельность?

– Заниматься наукой в универси-
тете – это бросить вызов неизвест-
ному и расширить границы познания. 
На втором курсе я впервые написал 
научную статью, проанализировав 
загрязняющие вещества в Красно-
ярском крае и их влияние на кон-
струкционные материалы, с которой 
выступил на первой конференции. 
Начинать всегда сложно, требует-
ся время для того, чтобы всему на-
учиться, влиться в исследование и 
получить достойный результат. Са-
мое главное – встретить своего на-
учного проводника.

Мне повезло, и на третьем кур-
се я познакомился с Александром 
Викторовичем Семёновым, кан-
дидатом технических наук, до-
центом кафедры «Механизация и 
технический сервис в АПК». Мы бы-
стро нашли общий язык и приступи-
ли к активной научной деятельности. 
С 2023 года и по сегодняшний день 
изучаю различные виды кормов и  
кормопроизводство.

Александр Викторович – руково-
дитель Инжинирингового центра в 
Красноярском ГАУ, это позволило 
проводить исследования по созда-
нию новых видов кормов. Наш центр 
оборудован для любых эксперимен-
тов, и каждый студент может про-
вести в нём необходимый опыт для 
своей научной работы.

Мы изучали именно экструдиро-
ванные корма, они отличаются от 
обычных тем, что изготавливаются 
под воздействием высокого давле-
ния и температуры. Благодаря лабо-
раторным исследованиям удалось 
выделить некоторые виды, облада-
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ющие большим количеством белков, 
полезных веществ и имеющие высо-
кую пищевую ценность.

– Почему научная деятельность 
приносит вам удовольствие?

– Благодаря научной деятельно-
сти я помогаю развиваться сель-
скому хозяйству в России. Особое 
удовольствие приносит момент, ког-
да теоретические разработки на-
ходят практическое применение. 
Учёные помогают повысить уро-
жайность, снизить затраты или сде-
лать сельское хозяйство более 
экологичным.

Студенческая наука позволяет 
молодым учёным постоянно совер-
шенствоваться в своей профессии 
и приносить реальную пользу обще-
ству. Ведь за сельским хозяйством 
будущее нашей страны, поэтому мы 
должны развивать его вместе.

– Какое ваше главное научное 
открытие?

– 2023 год – знаковый в моей на-
учной карьере. С коллегой Романом 
Погребновым мы создали центро-
бежный смеситель сыпучих компо-
нентов. Он отличается от других тем, 
что однородность получаемых ком-
бикормов достигает 97 % – это вы-
сокий результат. На практическое 
создание изобретения потратили 
более месяца, так как опытный обра-
зец собирали из подручных средств. 

После представления центробеж-
ного смесителя перед научным со-
обществом мы зарегистрировали 
патент и официально стали изобре-
тателями. Это гордость и для сту-
дента, и для его наставника.

— Расскажите про обучение в 
магистратуре.

– В 2024 году я окончил Красно-
ярский ГАУ с красным дипломом, 
успешно защитив бакалаврскую ра-
боту и представив перед комис-
сией созданный центробежный 
смеситель сыпучих компонентов. 
Наука за время учёбы стала частью 
моей жизни, поэтому я не задумыва-
ясь поступил в магистратуру на ту же 
специальность.

На сегодняшний день у меня 16 
опубликованных статей, одна из них 
одобрена Высшей аттестационной 
комиссией. Планирую продолжать 
работать в том же духе и успеть при-
нести ещё больше пользы сельскому 
хозяйству.

– Поделитесь яркими вос-
поминаниями из студенческой 
жизни.

– В 2024 году мы с командой из 
Института инженерных систем и 
энергетики и Института пищевых 
производств отправились на XVI Все-
российский Тимирязевский конкурс 
научно-исследовательских, опытно-
конструкторских, технологических 
и социальных проектов молодёжи 
«АПК – Молодёжь, Наука, Иннова-
ции», проходивший в Москве. 

Жюри высоко оценило разра-
ботанный смеситель и дало реко-
мендации для усовершенствования 
конструкции.

Благодаря конкурсу мне удалось 
познакомиться с молодыми учёны-
ми из разных городов и обменяться 
опытом, с некоторыми из них мы об-
щаемся до сих пор. 

– Чем планируете заниматься в 
будущем?

– После защиты магистерской 
диссертации планирую поступать в 
аспирантуру и продолжить научную 
деятельность. Без неё уже не пред-
ставляю свою жизнь. С первого курса 
любимый предмет – «Материаловеде-
ние». Надеюсь, что в будущем смогу 
вести его как преподаватель. Сейчас 
заканчиваю первый курс магистрату-
ры и работаю над будущей диссер-
тацией, где ещё глубже изучу свою 
разработку и усовершенствую её. 

Спасибо Александру Викторови-
чу Семёнову, моему научному руко-
водителю, за постоянную помощь 
и поддержку. Вместе мы пережи-
ли множество конференций и кон-
курсов. Надеюсь, что в будущем мы 
зарегистрируем ещё несколько па-
тентов и опубликуем статьи в между-
народных сборниках.

– Что вы посоветуете молодым 
учёным?

– Начинайте свою научную де-
ятельность прямо сейчас, чтобы 
украсить студенческие годы массой 
событий и знакомств. Пишите не-
большие проекты, связанные с ва-
шим учебным процессом. Это может 
быть анализ работы существующе-
го оборудования или поиск способов 
его совершенствования. Главное, не 
бойтесь попробовать и верьте в свои 
силы: читайте похожие статьи, сове-
туйтесь с научным руководителем и 
ищите свою нишу. Будьте смелыми и 
погружайтесь в науку с головой!

Екатерина Губская
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Мы вместе ковали Победу
В 1952 году появился Красноярский сельскохозяйственный институт с военной кафе-

дрой, где готовили специалистов по ветеринарии и зоотехнии для работы с собаками и 
лошадьми в воинских частях. Первым руководителем кафедры стал полковник Геронтий 
Игнатьевич Нечаев. Тогда на военную кафедру пришли работать смелые бойцы, про-
шедшие Великую Отечественную войну. В честь 80-летия Победы мы вспомним их под-
виги и отдадим дань уважения.

Геронтий Игнатьевич Нечаев
В 1910 году родился на 

прииске Надеждинский Ени-
сейской губернии. В Красной 
Армии с 1928 года. Был на-
значен курсантом в Омскую 
военно-пехотную школу и 
на курсы командиров полков 
«Выстрел», окончил их в 1931 
году. В звании команди-
ра служил в 1-ом Читинском 
полку Первой Тихоокеанской 
дивизии ДВК, заместителем 
командира полка участво-
вал в боях на острове Хасан, 
на Забайкальском фронте, в Маньчжурии, в боях 
на Южном Сахалине, в войне с Японией. Служил в 
войсках ДВО до 1947 года, в советской армии – по 
апрель 1983 года. Работал в вузе с 24 сентября 1953 
по 9 марта 1960 года, полковник, первый начальник 
военной кафедры с 24 сентября 1953 года по 2 ноя-
бря 1959 года.

Награды: орден Красной Звезды (1944 г.) за без-
упречную службу, благодарность лично от И. В. 
Сталина за освобождение Сахалина (1944 г.), ор-
ден Красной Звезды (1945 г.) за безупречную служ-
бу, орден Отечественной войны II степени (1945 г.) 
за боевые заслуги, медаль «За победу над Япони-
ей» (1945 г.), медаль «За победу над Германией» 
(1945 г.), медаль «30 лет Советской Армии и Флота» 
(1948 г.), орден Красного Знамени (1949 г.) за выслу-
гу лет, медаль «40 лет Вооружённых Сил СССР».

Георгий Давыдович Газиев
В 1918 году родил-

ся в городе Керки Турк-
менской ССР, окончил 
Московское пехотное 
училище в 1939 году. 
Участник боёв в соста-
ве 1-го Белорусского 
фронта, боёв в Герма-
нии. Работал в вузе с 
1966 по 1985 год, под-
полковник, начальник 
курсов гражданской 
обороны, заведующий 
кафедрой ГО с 1977 до 
1984 года. 

Награды: орден 
Красного Знамени (1956 г.), орден Красной Звез-
ды (1951 г.), медаль «За боевые заслуги» (1946 г.), 
медаль «За оборону Москвы» (1944 г.), медаль «За 
победу над Германией» (1946 г.), медаль «30 лет Со-
ветской Армии и Флота» (1948 г.), медаль «40 лет 
Вооружённых Сил СССР» (1958 г.), медаль «20 лет 
Победы в Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.» (1965 г.), знак «Отличник гражданской обо-
роны СССР».

Иннокентий Михайлович Алексеев
В 1923 году родился в селе 

Доно Читинской области, 
окончил Казахский государ-
ственный педагогический ин-
ститут в 1969 году. Участник 
боёв на разных фронтах, по-
литрук. Работал в вузе с 1980 
по 1992 год, майор, учебный 
мастер-инструктор военной 
кафедры. 

Награды: медаль «За по-
беду над Германией» (1946), 
медаль «30 лет Советской Ар-
мии и Флота» (1948), медаль 
«За боевые заслуги» (1952), 
медаль «За безупречную службу» II степени (1958), 
медаль «40 лет Вооружённых Сил СССР» (1958), ме-
даль «За безупречную службу» I степени (1963), ме-
даль «20 лет Победы в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.» (1966), медаль «50 лет Вооружённых 
Сил СССР» (1968), медаль «30 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.» (1975), медаль 
«Ветеран вооружённых сил СССР» (1977), медаль 
«60 лет Вооружённых Сил СССР» (1978).

Алексей Васильевич Петинов
В 1914 году родил-

ся в Курской области, 
окончил Рутчиковскую 
химическую школу по 
программе народных 
учебных заведений в 
1933 году, Металлур-
гический техникум в 
городе Сталино – в 
1937 году, Военную 
академию им. М. В. 
Фрунзе – в 1952 году. 
Участник Великой Оте-
чественной войны с 
1941 по 1945 год на 
Центральном и 2-ом 
Белорусском фронтах, Забайкальском фронте. Ра-
ботал в вузе с сентября 1957 до декабря 1972 года, 
старший преподаватель военной кафедры с 1957 
по 1960 год.

Награды: орден Красной Звезды, орден Оте-
чественной войны II степени, медаль «За победу 
над Германией», медаль «За победу над Япони-
ей», медаль «За боевые заслуги», медаль «30 лет 
Советской Армии и Флота», медаль «40 лет Воору-
жённых Сил СССР», медаль «За безупречную служ-
бу» I степени.
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Андрей Макарович Величко
В 1923 году родил-

ся в посёлке Кеди-
на Гора Черкасской 
области, окончил 
Вологодский педаго-
гический институт в 
1964 году. С 28 июня 
1941 по 1945 год – 
командир танкового 
взвода Северо-Кав-
казского фронта. В 
1945-1946 годах слу-
жил в Венгрии, Гер-
мании. В советской 
армии – до 1966 года. 
Работал в вузе с 18 октября 1966 по 11 декабря 
1973 года, старший преподаватель тактического 
цикла, подполковник, начальник военной кафедры 
с 1 июня 1970 до 11 декабря 1973 года. 

Награды: орден Красной Звезды (1945 г.), ме-
даль «За оборону Кавказа» (1945 г.), медаль «За 
победу над Германией» (1945 г.), медаль «За бо-
евые заслуги» (1954 г.), медаль «40 лет Вооружён-
ных Сил СССР», медаль «20 лет победы в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.», медаль «За 
безупречную службу» I, II степени, медаль «За во-
инскую доблесть», медаль «55 лет победы в Ве-
ликой Отечественной войне 1941–1945 гг.», 
благодарности и грамоты от вуза, участник пара-
да Победы 9 мая 2000 года. Александр Яковлевич Горбачёв

В 1927 году 
родился на ху-
торе Надежовка 
Ростовской об-
ласти. Окончил 
Ульяновское тя-
жело-танковое 
гвардейское учи-
лище в 1951 году. 
Призван в ряды 
советской армии 
19 апреля 1945 
года, участник 
войны. В вузе ра-
ботал с 1965 до 
2015 года, пре-
подаватель военной кафедры с 1966 по 1969 
год. 

Награды: медаль «За боевые заслуги», ме-
даль «За победу над Германией», медаль «За 
доблестный труд в ВОВ», медаль «30 лет Совет-
ской Армии и Флота», медаль «40 лет Вооружён-
ных Сил СССР», медаль «50 лет Вооружённых 
Сил СССР», медаль «60 лет Вооружённых Сил 
СССР», медаль «15 лет безупречной службы 
в ВС», медаль «20 лет безупречной службы в 
ВС», медаль «20 лет Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 гг.», медаль «30 лет 
Победы в Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.», медаль «За воинскую доблесть в оз-
наменование 100 лет со дня рождения В. И. 
Ленина», медаль «Ветеран ВС СССР».

Константин Николаевич Гусев
В 1920 году ро-

дился в дерев-
не Мякинино Мос-
ковской области, 
окончил Военную 
академию бро-
нетанковых и ме-
ханизированных 
войск им. Сталина 
в 1944 году. В со-
ветской армии с 
1942 года. Участ-
ник битвы под Мо-
сквой, войны с 
Японией, участник 
Забайкальского 
фронта. С 1948 по 1950 год служил в Германии. 
Работал в вузе с 14 октября 1958 до 1 марта 1961 
года, подполковник, старший преподаватель во-
енной кафедры. 

Награды: медаль «За боевые заслуги», ме-
даль «За оборону Москвы», медаль «За победу 
над Германией», медаль «За победу над Япо-
нией», медаль «30 лет Советской Армии и Фло-
та», медаль «40 лет Вооружённых Сил СССР», 
медаль «В память 800-летия Москвы», медаль 
Монгольской Народной Республики «За победу 
над Японией».

Иннокентий Викторович Некрасов
В 1924 году родил-

ся в деревне Савинов-
ская Архангельской 
области, окончил Во-
логодский педаго-
гический институт в 
1965 году. Участник 
войны, был коман-
диром пулемётного 
взвода в Польше, на 
Нарвском плацдар-
ме 2-го Белорусского 
фронта, участвовал 
во взятии Гарева, Гра-
уденца, Аленштейна, 
в штурме Кёнигсбер-
га, участник боёв в Германии. Работал в вузе с 
22 апреля 1955 г. по 1968 год, подполковник, стар-
ший преподаватель военной кафедры с 1966 по 
1968 год.

Награды: орден Красной Звезды, медаль «За 
боевые заслуги», медаль «За взятие Кёнигсбер-
га», медаль «За победу над Германией», медаль 
«30 лет Советской Армии и Флота», медаль «40 лет 
Вооружённых Сил СССР», медаль « За выслугу 
лет» II и I степени, медаль «20 лет Победы в Вели-
кой Отечественной войне 1941–1945 гг.».
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Педагог заслуженных экономистов
Виктор Константинович Шадрин – преподаватель кафедры организации и экономики 

сельскохозяйственного производства, кандидат экономических наук и гордость вуза. 
На протяжении 35 лет он обучает студентов, вовлекает их в научную деятельность и раз-
вивает образовательную систему в нашей стране. В интервью герой рубрики рассказал 
о научных интересах, работе со студентами и о своей карьере.

– Почему именно теплоэнерге-
тика?

– Я родом из Назарово Красно-
ярского края. Со школьных лет нас 
знакомили с работой Назаровской 
государственной районной электро-
станции и АО «Разрез «Назаровский». 
Отец возил меня на комплекс и пока-
зывал, как устроена отапливающая 
система. После выпуска он посовето-
вал связать жизнь с этой сферой. 

В 1968 году поступил в Красно-
ярский политехнический институт. 
На собеседовании комиссия, отме-
тив мои способности, убедила вы-
брать специальность «Экономика и 
организация энергетики». Инжене-
ры-экономисты могут заниматься 
различными задачами, такими как 
анализ затрат и выгод, оптимиза-
ция производственных процессов, 
разработка экономических моделей. 
Это обеспечивает разнообразие в 
работе и возможность профессио-
нального роста.

– Что вы делали после оконча-
ния университета?

– После окончания университета 
благодаря тому, что я попал в ряды 
лучших учеников, меня оставили на 
кафедре в качестве преподавателя. 
Для повышения квалификации уни-
верситет отправил нас в Московский 
институт управления для получения 
кандидатской степени.

С 1975 по 1979 год я учился в 
аспирантуре на направлении «Инже-
нер-экономист-ядерщик». Тот фраг-
мент своей молодости я называю 
самым ярким, потому что жил в сто-
лице, находился в окружении лучших 
учёных страны и всё свободное вре-
мя посвящал науке. 

– Как вы защитили аспирант-
скую диссертацию?

– Во время написания диссер-

тации провёл сотни увлекательных 
часов в Российской государствен-
ной библиотеке Москвы и в архиве 
Министерства энергетики и элек-
трификации СССР. Я изучал эко-
номику электроэнергетики, тогда 
подобных исследований не суще-
ствовало. Научная работа содержит 
информацию про фонды, которые 
работали на предприятиях совет-
ской экономики.

Комиссия порекомендовала мне 
съездить в Киев и познакомиться 
с деятельностью местного Мини-
стерства энергетики и электрифика-
ции. Оно контролировало развитие 
электроэнергетики, топливно-энер-
гетического комплекса республи-
ки, разрабатывало планы развития 
энергетической инфраструктуры и 
координировало деятельность пред-
приятий отрасли. Структура играла 
ключевую роль в обеспечении бес-
перебойного функционирования 
энергохозяйства Украины и способ-
ствовала развитию всей советской 
экономики в целом.

Познакомившись с работой Ми-
нистерства энергетики и электри-
фикации Украинской ССР, я дописал 
диссертацию, в 1980 году успешно 
защитился и стал кандидатом эконо-
мических наук. После защиты эконо-
мическое управление Министерства 
энергетики и электрификации СССР 
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приняло мою научную разработку во 
внимание и использовало её для го-
сударственных целей. 

– Как вы оказались в Краснояр-
ском ГАУ?

– После защиты диссертации я 
вернулся на кафедру в Красноярский 
политехнический институт, где про-
работал семь лет. А в 1985 году меня 
пригласили в Красноярский сельско-
хозяйственный институт и предло-
жили стать заведующим кафедрой 
политической экономии. В то время 
кандидатов и докторов наук было не-
много, поэтому я как специалист це-
нился администрацией университета.

В 1989 году ректор КСХИ Виктор 
Александрович Золотухин назначил 
меня деканом экономического фа-
культета. Студенты в Красноярском 
сельскохозяйственном институте 
оказались спокойными и дисципли-
нированными, а работа с ними – при-
ятной. На этой должности я выпустил 
трёх аспирантов. Темы для их дис-
сертаций подбирал, исходя из акту-
альных проблем экономики региона 
и страны, поэтому работы наших уча-
щихся до сих пор актуальны. В те 
годы наш факультет был одним из 
лучших по успеваемости. Своих уча-
щихся вспоминаю с теплом в сердце, 
сейчас они занимают руководящие 
должности на крупных предприяти-
ях, горжусь ими!

Красноярский ГАУ стал любимым 
делом: вместе с коллегами мы взра-
щивали новое, перспективное поко-
ление, вели их к новым знаниям. Во 
время моей работы деканом в городе 
Уяре появился Уярский межрайон-
ный центр довузовской подготовки 
школьников Красноярского ГАУ. 
Его основной задачей стало при-
влечение внимания абитуриентов к 
профессиям, востребованным в ре-
гионе. Я проводил образовательные 
подготовительные курсы и агити-
ровал ребят поступать в аграрный 
университет.

– Чем вы увлекаетесь, помимо 
науки?

– Помимо насыщенной научной и 
педагогической деятельности, я ста-
раюсь вести активный и здоровый 
образ жизни: постоянно занимаюсь 
спортом, который для меня не толь-
ко увлечение, но и источник энергии 
и силы духа. 

В молодости я увлекался борь-
бой и боксом, завоёвывал первые 
спортивные разряды и неоднократ-
но становился призёром различных 
соревнований. Эти занятия помог-
ли мне развить выносливость, дис-
циплину и настойчивость – качества, 
которые я применяю и в профессио-
нальной деятельности. 

Сейчас, несмотря на возраст, 
продолжаю поддерживать форму: 
несколько раз в неделю по утрам 
перед работой посещаю бассейн и 
тренажёрный зал. Плавание помо-
гает мне сохранять здоровье, улуч-
шать физическую выносливость и 
восстанавливать силы после на-
пряжённого рабочего дня. Кроме 
того, спорт способствует поддержа-
нию психологического равновесия и 
бодрости.

– Какими научными достиже-
ниями вы гордитесь?

– На сегодняшний день у меня 
имеется около 80 научных ра-
бот, включая статьи, книги и ме-
тодические издания. Особенно 
горжусь теми исследованиями, ко-
торые выполнены в переломный 
исторический момент для нашей 
страны – приватизации, разгосу-
дарствления, реформирования 
сельского хозяйства, распада кол-
хозов и совхозов. В это время у эко-
номистов появилось множество 
актуальных тем для анализа, что 
способствовало написанию боль-
шого количества статей и докладов. 

В 2021 году я создал монографию, 
посвящённую предпринимательской 
деятельности в аграрном секторе 

Красноярского края. А недавно за-
кончил работу над ещё одним иссле-
дованием о проблемах безработицы 
в России и её социально-экономи-
ческих последствиях. Занимать-
ся научной деятельностью – значит, 
вносить вклад в развитие челове-
чества, расширять границы наших 
знаний и улучшать качество жизни 
общества. 

В настоящее время я активно по-
могаю студентам и аспирантам в на-
писании и подготовке научных работ, 
консультирую их по методологии и 
содержанию исследований. 

– Как бы вы оценили пройден-
ный путь в научной деятельности? 

– Я считаю, что прошёл достойный 
путь в карьере. Моя деятельность 
принесла отличные результаты в 
виде огромного количества выпуск-
ников в различных государственных 
организациях.

С коллегами несколько лет назад 
проводили профориентационную 
работу по Красноярскому краю и вы-
яснили, что во многих районных ад-
министрациях края основная масса 
работников окончили наш факультет. 
Они отличные экономисты и бухгал-
теры. Главный повод для гордости из 
моей педагогической жизни – Вла-
димир Викторович Бахарь, министр 
финансов Красноярского края, один 
из моих любимых студентов.

– Какие у вас планы на будущее?
– Пока есть силы и желание, я 

хочу больше времени уделять рабо-
те со студентами, помогать им раз-
виваться и становиться успешными 
специалистами. Думаю, в ближай-
шее время напишу ещё пару статей 
на актуальные темы, ведь для меня 
главное – оставаться полезным и 
востребованным. Мы с коллегами 
будем продолжать работать в том же 
духе, передавая свой опыт и знания 
новым поколениям экономистов.

София Трусей
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На страже ветеринарии
Возможно ли окончить специалитет в Красноярском ГАУ с красным дипломом, най-

ти работу мечты и получить 500 тысяч от Минсельхоза? Ксения Ковалева, выпускница 
аграрного университета и заведующая одним из ветеринарных пунктов Шушенского  
района, на своём примере доказала, что стать успешной – это реально. В интервью геро-
иня рубрики рассказала о студенческой жизни, ветеринарной науке и получении жилья.

– Расскажите про своё детство.
– Я родилась в Канске, но моя се-

мья много переезжала, поэтому сво-
ей родиной могу назвать несколько 
городов. Детство прошло активно, так 
как дружила с мальчиками и вместе с 
ними играла в подвижные игры. Часто 
вспоминаю, как приносила домой без-
домных кошек и собак, но мне не раз-
решали заводить домашних животных, 
поэтому играла с ними на улице. 

В школе привлекала биология: нра-
вилось изучать живые организмы, 
проводить опыты, погружаться в стро-
ение бактерий, поэтому после сдачи 
экзаменов в 2014 году я решила стать 
ветеринарным врачом и поступила в 
Балахтинский аграрный техникум.

– Как вы попали в Красноярский 
ГАУ?

– После получения среднего спе-
циального образования я решилась 
продолжить обучение в вузе, мой вы-
бор однозначно пал на Красноярский 
ГАУ, так как большинство знакомых 
обучались именно там и отмечали 
высокий уровень подготовки специ-
алистов. В 2018 году поступила в Ин-
ститут прикладной биотехнологии и 
ветеринарной медицины на специ-
альность «Ветеринария».

В университете научилась рабо-
тать с большим объёмом инфор-
мации и освоила латинский язык. 
Первое время часами читала, учи-
ла, повторяла, готовилась к заняти-
ям, чтобы успешно отвечать на парах 
и справляться с коллоквиумами. Но 
чувствовала себя спокойнее, чем 
другие студенты, так как базовое об-
разование уже получила.

– Как прошли студенческие 
годы? 

– У студентов есть принцип: первые 
несколько лет работать на репутацию, 
а затем она будет помогать тебе. На 
первых курсах всё свободное время 
уделяла обучению, старалась всеми 
силами влиться в насыщенную учеб-
ную жизнь. А на четвёртом курсе стала 
участвовать во внеучебной деятель-
ности и заниматься спортом: записа-
лась в секцию вольной борьбы, ходила 
на тренировки, отрабатывала навыки 
и участвовала в соревнованиях.

У нас была дружная группа, мы 
проводили много времени вместе: гу-
ляли, общались, поддерживали друг 
друга на мероприятиях и выручали на 
контрольных срезах и тестах. В Ин-
ституте прикладной биотехнологии 
и ветеринарной медицины студен-
ты – одна большая семья, единомыш-
ленники. Сейчас часто встречаемся 
с одногруппниками за чашкой кофе 
или на рабочих форумах, курсах по-

вышения квалификации: обсуждаем 
нестандартные случаи и хорошо про-
водим время.

– Что делали после выпуска из 
университета?

– Во время учёбы я подрабатыва-
ла в городских ветеринарных клини-
ках, набиралась опыта и знакомилась 
с этой сферой. На выпускных кур-
сах узнала о льготах от Министерства 
сельского хозяйства Красноярско-
го края. Государство готово оплатить 
жильё в сельской местности или вы-
платить миллион за шесть лет ра-
боты. Это возможность, которую 
нельзя упускать, поэтому после окон-
чания университета я не задумываясь 
устроилась в один из ветеринарных 
пунктов Шушенского района по сове-
ту тёти.

Благодаря высшему образованию 
меня сразу назначили заведующей, 
но даже занимая высокую должность, 
продолжила учиться: сначала прошла 
практику по лечебной работе, а за-
тем укрепила навыки по ветеринар-
но-санитарной экспертизе и прошла 
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дополнительные курсы от Краснояр-
ского ГАУ. 

– Расскажите про работу в Шу-
шенском отделе ветеринарии. 

– Сейчас занимаю должность заве-
дующей одним из ветеринарных пун-
ктов в Шушенском районе: провожу 
массовые обработки у рогатого ско-
та каждую весну и осень. Также от-
вечаю за выполнение санитарной 
экспертизы продуктов животного и 
растительного происхождения и даю 
заключения о качестве пищи.

Основные заболевания, которыми я 
занимаюсь, – это акушерские. Самое 
трудное в профессии – взаимодей-
ствие с безответственными хозяевами 
животных, которые не ставят вовремя 
вакцины своим питомцам. А удоволь-
ствие мне приносит лечение телят и 
жеребят. Самое трогательное, когда 
помогаешь им родиться, а потом за-
ботишься о них и выращиваешь.

Университетские знания способ-
ствовали моему становлению как 
специалиста. Часто обращаюсь к кон-
спектам дисциплины «Организация 
ветеринарного дела», на которой из-
учали структуру ветеринарных служб 
и осваивали цифровые програм-
мы для учёта животных. Эти навы-
ки помогают мне до сих пор успешно 
справляться с работой. С трепетом 
и благодарностью вспоминаю наших 
преподавателей. На протяжении пяти 
лет они отдавали нам все силы, чтобы 
в будущем мы стали высококлассны-
ми специалистами и гордостью Крас-
ноярского края. Спасибо!

– Как вы получили выплаты от 
Минсельхоза края?

– В Шушенском отделе ветерина-
рии начальник посоветовал подать 
заявление, чтобы получить субсидию 
на жильё молодому специалисту. Она 

доступна до 35 лет при отсутствии 
собственности, проживании в сель-
ской местности и работе в сфере аг-
ропромышленного комплекса. 

Такую возможность нужно исполь-
зовать, поэтому после официального 
трудоустройства я сразу начала соби-
рать документы. В этом году получи-
ла первую часть социальной выплаты в 
размере 500 тысяч как молодой ветери-
нарный специалист при трудоустрой-
стве в государственную ветеринарную 
службу. Через полтора года мне станет 
доступна вторая часть, и я обзаведусь 
собственным имуществом. Отмечу, что 
это не везение, а реальная возмож-
ность для каждого выпускника Красно-
ярского ГАУ. Дерзайте!

Учитесь в университете, погружай-
тесь с головой в науку, ведь после 
выпуска работодатели к окладу до-

плачивают 50 % за красный диплом, 
как это происходит у нас в Шушен-
ском районе. Такой бонус действует 
около пяти лет, пока я считаюсь моло-
дым специалистом.

– Какие у вас планы на будущее?
– Планы на будущее масштабные: 

найти квартиру по сертификату про-
граммы Минсельхоза и пройти курсы 
повышения квалификации по УЗИ. На 
работе сейчас купили новое обору-
дование, которое нужно кому-то ос-
воить, я беру это на себя. Мы хотим 
развивать свой Шушенский отдел ве-
теринарии, поэтому приглашаем мо-
лодых специалистов на работу – вам 
точно понравится!

Из более глобальных планов: хочу 
приносить реальную пользу сельско-
му хозяйству нашего края. Ветери-
нары не только заботятся о здоровье 
животных, но и обеспечивают без-
опасность людей. Они предотвра-
щают распространение заболеваний 
и контролируют качество продук-
тов питания. Я горжусь своей важной 
профессией!

– Что бы посоветовали будущим 
ветеринарам?

– Пробуйте себя в разных сфе-
рах этой профессии, ведь ветерина-
рия – это огромный уникальный мир, 
в котором есть место для каждого та-
лантливого студента. А чтобы стать 
успешными в этой среде, много прак-
тикуйтесь и набирайтесь опыта!

Слушайте и записывайте лек-
ции преподавателей, выбирайте 
достойные места на практику, на-
слаждайтесь студенческой жизнью и 
участвуйте в льготных программах от 
Министерства сельского хозяйства 
Красноярского края.

София Трусей
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«Я люблю свою страну и готов
служить ей всегда»

2025 год объявлен президентом России Владимиром Путиным Годом защитника Оте-
чества. В честь этого мы будем рассказывать о студентах Красноярского ГАУ, которые с 
честью и достоинством стоят на страже нашей страны в зоне специальной военной опе-
рации. Один из таких – Вадим Новоселов, обучающийся в Институте землеустройства, 
кадастров и природообустройства.

Вадим Новоселов родился в Се-
веро-Енисейском районе. С детства 
парень проводил много времени с 
отцом: вместе они занимались охо-
той, ремонтом различной техники и 
хозяйством. В школьные годы Вади-
ма заинтересовала профессия када-
стрового инженера, поэтому после 
сдачи экзаменов он поступил на за-
очное отделение в Красноярский ГАУ 
на специальность «Землеустройство 
и кадастры».

По мнению Вадима, долг каждого 
мужчины – военная служба. Во время 
учёбы студент отслужил по призыву. 
В армии он научился обращаться с 
оружием, ориентироваться на мест-
ности, освоил приёмы рукопашного 
боя и поработал с военной техникой. 
Вадим отмечает, что служба форми-
рует характер, учит быть собранным, 
дисциплинированным и ответствен-
ным, развивает способность со-
хранять спокойствие в сложных 
ситуациях и следовать установлен-
ным правилам. Это школа жизни, ко-

торую необходимо пройти каждому 
защитнику Отечества.

После армии студент вернул-
ся в университет и устроился на 
работу в администрацию Севе-
ро-Енисейского района. В отделе 
земельных отношений и природо-
пользования Вадим отвечал за соз-
дание условий для эффективного 
использования земельных участков, 
благоустройство, озеленение и кон-
троль территорий.

В 2024 году Вадим Новоселов от-
правился на спецоперацию. После 
подготовки в учебном центре и при-
нятия присяги бойцов отправили на 
охрану государственных границ. Там 
они увидели новейшую военную тех-
нику и познакомились с принципами 
её работы. Каждый день на СВО – это 
испытание на прочность. Солдаты 
сбивают беспилотные летательные 
аппараты, борются с врагом и защи-
щают нашу страну. 

Благодаря срочной службе воен-
ный имел необходимый опыт, поэто-

му трудностей на спецоперации не 
испытывал, а наоборот, учил млад-
ших солдат основам, помогал им 
освоиться в порядках. Ежемесячно 
отряду Вадима передавали посыл-
ки от волонтёров и неравнодушных 
граждан. Такая поддержка помогала 
в тёмные моменты не падать духом и 
верить, что бойцов ждут дома. 

В конце года военнослужащий по-
лучил ранение в ходе выполнения 
боевых задач, пролечился в госпита-
ле и вернулся в родной район. Вадим 
восстановился на работе в адми-
нистрации Северо-Енисейского 
района и занимает должность спе-
циалиста первой категории. Спец-
операция открыла студенту глаза на 
реальную ситуацию в мире, он отме-
чает, что готов ещё раз встать на за-
щиту Родины, если это потребуется.

Скоро Вадим Новоселов получит 
статус ветерана боевых действий. 
Об участии в спецоперации студент 
рассказывает с гордостью и горящи-
ми глазами:

– Я люблю свою страну и готов 
служить ей всегда. Об отправлении 
на СВО ни разу не пожалел – это была 
необходимость, мужской долг. Сту-
дентам советую ценить знания, полу-
чаемые в университете ежедневно. 
Ведь именно молодость – лучшая 
пора для становления профессио-
нала. Наслаждайтесь каждым днём, 
несите ответственность за свои по-
ступки и будьте патриотами. 

Екатерина Губская
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В центре баскетбольных матчей
С одиннадцати лет Егор Попович увлекается баскетболом. На отборочных соревновани-

ях Сибирского и Уральского федеральных округов по баскетболу среди мужчин спортсмен 
принёс команде 18 очков, благодаря чему Красноярский ГАУ стал победителем первого 
этапа. В интервью герой рубрики рассказал о спортивной жизни в университете, работе на 
Ковыктинском месторождении и игре в мужской любительской баскетбольной лиге.

– Как вы попали в Краснояр-
ский ГАУ?

– Я родился в посёлке Балах-
та Балахтинского района. С дет-
ства мне нравилось разбираться с 
проводами, соединять их, наблю-
дать за работой районных электро-
станций. Мечты должны сбываться, 
поэтому после школы я поступил в 
Балахтинский аграрный техникум 
на специальность «Электромонтёр 
по ремонту и обслуживанию сель-
скохозяйственного оборудования». 
После окончания понял, что хочу 
стать настоящим специалистом и 
получить высшее образование, так 
в 2021 году попал в Институт ин-
женерных систем и энергетики на 
«Агроинженерию».

В вечерней школе я прошёл не-
сколько курсов повышения ква-
лификации и получил профессию 
электрогазосварщика, уже в универ-
ситете дополнительно освоил спе-
циальности каменщика, бетонщика. 
Друзья и родные называют меня ма-
стером на все руки, а я часто помо-
гаю им.

– Как проходят студенческие 
годы?

– В 2022 году я вступил в студен-
ческий строительный отряд Крас-
ноярского ГАУ «МОНОЛИТ». Каждое 
лето мы ездим на всероссийские 
объекты ПАО «Газпром». Боль-
ше всего мне запомнился 2024 год, 
когда «МОНОЛИТ» отправился на 
Ковыктинское месторождение в Ир-
кутской области: два месяца мы по-
могали рабочим добывать нефть и 
перерабатывать её. Здорово, что я 
могу быть часть такой крупной орга-
низации и помогать стране в поиске 
важного ресурса.

– Как вы стали баскетболистом?
– Я познакомился с баскетбо-

лом в восемь лет, когда друг позвал 
меня на тренировку в местную дет-
ско-юношескую спортивную школу. 
Тогда три месяца походил на трени-
ровки и ушёл, так как большая часть 
ребят были на несколько лет старше 
меня, и я по уровню игры не дотяги-
вал до них.

В одиннадцать лет стал выше всех 
своих сверстников, спортсмены за-
метили это и сами позвали меня в 

команду. В процессе постоянных 
тренировок преподаватель Евгений 
Иванович Потехин увидел потенци-
ал, поверил и создал из меня насто-
ящего спортсмена. В 2019 году при 
выпуске из школы я защитил пер-
вый взрослый разряд по баскетболу. 
В команде занимаю позицию цен-
трового: при первом подкидывании 
мяча отбиваю его.

– Какие соревнования запом-
нились ярче всего?

– Я всем сердцем люблю баскет-
бол и на матчах чувствую, что нахо-
жусь в своей стихии. В 2017 году мы 
играли на Кубке района по баскетбо-
лу. В тот день я принёс команде 24 
очка – это мой личный рекорд, ко-
торым я горжусь до сих пор. Игра с 
взрослыми спортсменами закалила 
меня, заставила соответствовать их 
уровню и тренироваться ещё упор-
нее и сильнее. С тех пор я не смог 
повторить свой триумф, но часто 
приближался к нему. Думаю, что та-
кие громкие победы ещё раз доказы-
вают, что баскетболист находится на 
своём месте.

– Как вы проводите спортивную 
жизнь в аграрном университете?

– В 2022 году в Красноярском ГАУ 
появилась баскетбольная секция, и я 
сразу вступил в неё. Алексей Юрье-
вич Черепанов, старший преподава-
тель кафедры физической культуры 
и наш тренер, привлёк команду к 
Ассоциации студенческого баскет-
бола, межуниверситетским сорев-
нованиям. Мы проводили вечера в 
спортивном зале: постоянно тре-
нировались, наращивали навыки и 
учились взаимодействовать друг с 
другом. На этих турнирах молодая 
команда Красноярского ГАУ гром-
ко заявила о себе, я уверен, впереди 
нас ждёт ещё много побед.

Кстати, именно на соревнова-
ниях от Ассоциации студенческого 
баскетбола меня заметили и пригла-
сили в лигу «Развитие», команду «Мо-
лодёжь» в мужскую любительскую 
баскетбольную лигу Красноярского 
края. Матчи проходят в спортивном 
комплексе правобережной площад-
ки СибГУ им. М. Ф. Решетнёва. 
Спортсмены собираются в коман-
ды и проводят турниры – такое вре-
мяпровождение позволяет повысить 
мастерство баскетболистов, раз-
вить навыки тренерства, судейства 
и популяризировать здоровый образ 
жизни.

Также я активно участвую в со-
ревнованиях от студенческих отря-
дов. Например, в 2024 году защищал 
честь Красноярска на Всероссий-
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ской спартакиаде студенческих 
отрядов в Москве. Состою в студен-
ческом спортивном клубе «Урожай», 
вместе мы принимали участие во 
Всероссийском зимнем фестивале 
массового спорта студенческих клу-
бов 2024 г. 

– Что вам больше всего нравит-
ся в баскетболе?

– Мне нравится тактическое раз-
нообразие в играх – команды ис-
пользуют свой уникальный стиль 
игры: кто-то делает упор на быстрый 
переход от защиты к атаке, другие 
предпочитают медленный, проду-
манный баскетбол с постоянными 
перемещениями мяча. Я советую 
каждому человеку побывать хоть на 
одном матче и увидеть чудеса спор-
та: эффектные данки, точные трёхоч-

ковые броски, виртуозные передачи 
и захватывающие концовки. Баскет-
бол – это про яркость, эмоциональ-
ность, жизнь.

– Расскажите об участии в от-
борочных соревнованиях Сибир-
ского и Уральского федеральных 
округов по баскетболу среди 
мужчин.

– Соревнования проходили в Че-
лябинске. Наша команда защища-
ла честь Сибирского Федерального 
округа, мы играли с Южно-Ураль-
ским ГАУ и Уральским ГАУ. На матче я 
почти повторил свой успех и принёс 
команде 18 очков, что привело нас к 
победе.

В баскетболе важно изучить со-
перника, поэтому в первый день 
наблюдали за противниками и от-

мечали их слабые места. Сила духа, 
уверенность в себе и натренирован-
ность помогли нам завоевать первое 
место и получить заветный кубок. 
Теперь мы поедем на соревнования 
в Самару. Спасибо тренеру, соко-
мандникам и университету. Вместе 
мы – сила!

– Что можете посоветовать 
студентам?

Начало в спорте – это тяжело и не-
приятно, но нужно бороться со сво-
ей ленью и стремиться к большему. 
Ведь возможно всё – главное захо-
теть этого. Будьте аккуратны, бере-
гите своё здоровье, лучше иногда 
остаться болельщиком, чем жертво-
вать собой и будущим в спорте.

Екатерина Губская

СОБЫТИЕ

АгроНТРИ – 2025
Красноярский ГАУ стал региональной площадкой Всероссийского конкурса для 

школьников сельских поселений и малых городов «АгроНТРИ-2025». На базе аграрно-
го университета участники поборются в следующих номинациях: «АгроБИО», «АгроВЕТ», 
«АгроКОПТЕРЫ» и «АгроМЕТЕО».

14 мая в стенах Института пи-
щевых производств и Институ-
та прикладной биотехнологии и 
ветеринарной медицины состо-
ялись номинации «АгроВЕТ» и «Аг-
роКОПТЕРЫ». Школьники прошли 
испытания по гистологии, анато-
мии и стоматологии, а также про-
демонстрировали свои навыки 
управления беспилотными аппа-
ратами в сфере агропромышлен-
ного комплекса.

16 мая в Институте агроэко-
логических технологий школьни-
ки приняли участие в номинации 
«АгроБИО», цель которой – по-

знакомить абитуриентов с мето-
дами биологической защиты от 
болезней и вредителей сельско-
хозяйственных культур. Ребята 
поработали с микроскопом, опре-
делили болезни растений и поса-
дили семена. В рамках номинации 
«АгроМЕТЕО» школьники проде-
монстрировали свои знания кос-
мических объектов и отправились 
в звёздное путешествие.

На конкурс приехали учащиеся 
из Балахтинского, Минусинского, 
Берёзовского, Емельяновского и 
Тюхтетского районов. Победители 
отправятся на федеральный этап 
и будут защищать честь нашего 
края. Желаем победы участникам 
и ждём в аграрном университете!

Екатерина Губская
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По итогам соревнования
призовые места заняли:

I место – Юридический 
институт;

II место – Институт
прикладной биотехнологии
и ветеринарной медицины;

III место – Институт
землеустройства, кадастров

и природообустройства.

Спорт порождает победителей!
В спортивном зале Института инженерных систем и энергетики состоялась XXI спар-

такиада «Верим в село! Гордимся Россией!». На ней встретились институты Красно-
ярского ГАУ, Центр подготовки специалистов среднего звена, а также колледжи и 
техникумы Красноярского края.

Студенты готовились к спарта-
киаде на занятиях физкультуры и в 
спортивных секциях. Активные тре-
нировки, энтузиазм и воля к победе 
помогли учащимся показать себя 
достойно, а некоторым и получить 
заветный кубок. Спортсмены со-
ревновались в трёх этапах, демон-
стрируя силу, ловкость и скорость: 
эстафеты, дартс и волейбол.

– Я болел за каждую команду, 
они здорово проявили себя на всех 
этапах. Больше всего мне понра-
вилась их игра в волейбол – дина-
мичный и командный вид спорта, 
требующий от игроков хорошей 
реакции и координации. Наши 
студенты продемонстрировали 
эти спортивные качества на выс-
шем уровне. Мы гордимся тем, 
что ребята смогли достойно вы-
ступить и показать настоящий ко-
мандный дух, – отметил Алексей 
Владимирович Калинин, старший 
преподаватель кафедры физиче-
ской культуры.

Спартакиада «Верим в село! Гор-
димся Россией!» – добрая тради-
ция в Красноярском ГАУ. Более 10 
лет она объединяет студентов со 
всего Красноярского края, позво-
ляет им показать свои спортив-
ные навыки и познакомиться друг 

с другом. В этом году к нам в гости 
заглянули учащиеся Балахтинско-
го аграрного техникума и Уярского 
сельскохозяйственного техникума.

– Моя команда усердно гото-
вилась к соревнованиям, чтобы 
показать лучшие результаты, так 
и получилось! Спорт занимает 
важное место в моей жизни: я за-
нимаюсь им с детства и являюсь 
членом сборной Красноярского 
края по волейболу. Сегодняшняя 
игра вышла жаркой и напряжён-
ной! Наши успехи отметили при-
зами, и это добавило мотивации 
к будущим играм, – поделился 
Владислав Колмаков, победи-
тель Спартакиады «Верим в село! 
Гордимся Россией!».

Екатерина Губская



20

Адрес редакции: 660049, Красноярский 
край, г. Красноярск, ул. Кирова, д. 32.

Адрес издателя: 660049, Красноярский 
край, г. Красноярск, проспект Мира, д. 90.

Адрес типографии: г. Красноярск, 
660061, ул. Калинина, д. 106г.

16+.
Свидетельство о регистрации СМИ: ПИ № 

ТУ24-00920 от 10.07.2015 г. выдано Енисей-
ским управлением Федеральной службы по 

надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций.

Редакция: пресс-центр Красноярского ГАУ.
Главный редактор:

Екатерина Владимировна Губская.
Корреспонденты:

София Трусей, Екатерина Губская.
Корректор: Виталий Овчаренко.

Вёрстка: Виталий Овчаренко.

В журнале использованы фотографии: 
Министерства сельского хозяйства

Красноярского края, 
Дмитрия Карабухина, 

Ксении Ковалевой, 
Вадима Новоселова,

Егора Поповича.

Периодическое печатное издание, 
журнал «Вести Красноярского ГАУ».

Учредитель (соучредители, адрес): 
Федеральное государственное 

бюджетное образовательное 
учреждение высшего образования 

«Красноярский государственный 
аграрный университет».

660049, Красноярский край, 
г. Красноярск, проспект Мира, д. 90.

Номер выпуска: № 4 (87). 
Дата выхода в свет: 16 мая 2025 г.

Тираж: 500 экземпляров.
Бесплатно.

Красноярский
аграрный университет

Красноярский ГАУ

Конкурс от театра оперы и балета

e-mail: pressa-krasgau@mail.ru

Мы разыгрываем пригласительные на оперу «Бесприданница» (12+),
которая пройдёт 21 мая в 19:00 и 22 мая в 19:00

в Красноярском государственном театре оперы и балета. 
Вопрос такой: как зовут главную героиню оперы и романа

Александра Островского?
Правильный ответ направляйте на номер 8-983-148-05-89.

Первый и третий верно ответившие получат пригласительные на две персоны.

СтудОфис
Красноярского ГАУ
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